Acuerdan subir la producción de quinua orgánica

El Primer Encuentro de Productores, Comercializadores, Intermediarios y Exportadores de Quinua, que se realizó ayer en Oruro, resolvió ejecutar un trabajo conjunto de todos los actores para aumentar la producción de quinua orgánica.

El evento fue organizado por la Secretaría de Desarrollo Productivo y Transformación Industrial de la Gobernación de Oruro y reunió a representantes del sector de La Paz, Oruro y Potosí, quienes resaltaron la necesidad de elevar la producción del grano de oro de los Andes.

Entre las conclusiones del encuentro se acordó que empresarios y productores avancen en la implementación de sistemas de riego para garantizar la producción primaria. También se implementarán acciones, en coordinación con el Ministerio de Desarrollo Rural y Tierras, para desarrollar una "marca país" en un plazo de seis meses.

Asimismo, se determinó que el Consejo Nacional de Producción Ecológica (CNAPE) diseñe un plan para conseguir la certificación del grano boliviano para potenciar su venta en el mercado internacional.

Prioridades. El gobernador de Oruro, Víctor Hugo Vásquez, reconoció que aún no se abordó el tema del precio. "Queremos resolver el tema de costos necesariamente y tenemos que debatir el tema de producción primaria", explicó. Según los cálculos del gobierno departamental de Oruro, cada productor cosecha en promedio 10 quintales por cada hectárea. "Eso no está bien, en el Perú producen 120 quintales por hectárea, por tanto tenemos que aumentar", aseveró.

El gobernador de Oruro afirmó que existe la capacidad para montar una industria de quinua, pero explicó que se deben tomar en cuenta varias consideraciones técnicas y de viabilidad para evitar el fracaso de un futuro emprendimiento.

COA decomisa un camión con quintales de harina

El comandante departamental del Control Operativo Aduanero (COA), Franz Cabrera, informó ayer que en un operativo desarrollado en las últimas horas en Tarija procedieron a comisar un camión con 300 quintales de harina por sospechas de contrabando.

"En las últimas horas se decomisó un camión con harina presumiblemente de contrabando, porque al momento de la intervención el conductor no ha podido demostrar ningún tipo de documento", indicó.

Cabrera explicó que el operativo del COA se desarrolló en la comunidad de Pajchani, provincia Méndez, y el motorizado ingresó desde Villazón por rutas secundarias hasta Tarija.

"Pobladores de Lajas, provincia Méndez, han tratado de interceptarnos a la entrada a la ciudad de Tarija con personas armadas con palos y piedras; sin embargo con el apoyo de nuestro Comando departamental de Policía se hizo llegar el motorizado hasta la ciudad", explicó.

Agregó que el camión y el cargamento comisado se encuentran retenidos a la espera de que los propietarios puedan demostrar la documentación que acredite su internación legal al país.

En otros operativos desarrollados en Villa Montes y Camargo, el COA interceptó a dos pequeños vehículos chutos.

El Gobierno aprobó una ley que autoriza al Ministerio de Economía la construcción de la infraestructura multipropósito con módulos integrales en las fronteras, donde estarán la Policía, Aduana, Narcóticos, el Senasag y Migración que se encargarán de ver el ingreso de mercancías y personas en frontera.



Teléfono (5912) 2799673

Calle 21 N° 8227, Edificio Lydia, Piso 2, Oficina 201 Calacoto La Paz - Bolivia

Página web: www.institutoprisma.org

Edición a cargo de Eduardo Grebe

Fax: (5912) 211 7326